



## PERIÓDICOS Y AGENCIAS INTERNACIONALES

Hora : 04:50

PAG - 1 -

**Viernes 22 de Septiembre de 2006**

### El Salvador

## El Diario de Hoy

### **“Abusador sexual no puede ser presidente”**

Nicaragua. Zoilamérica Narváez, hijastra de Daniel Ortega, lo denunció en 1998 por presunto abuso y acoso sexual desde que ella tenía 13 años. Su caso lleva cinco años en la CIDH. Zoilamérica Narváez, hijastra del candidato sandinista Daniel Ortega, a quien acusó en 1998 de haberla violado, declaró ayer que no llega a entender cómo su padrastro pudiera llegar a ser presidente de Nicaragua. “Es para mí difícil entender por razones éticas que un abusador sexual llegue a ser presidente”, dijo Narváez en declaraciones a un canal de la televisión local. Además dijo que no cree en la campaña de “reconciliación, amor y paz” que promueve el FSLN con miras a las elecciones generales del 5 de noviembre próximo.

### Costa Rica



Comicios el 5 de noviembre

### **Temores de fraude marcan carrera electoral en Nicaragua**

Managua. AFP. Los temores a un posible fraude electoral, la preocupación de que los apagones perjudiquen el escrutinio de votos e infructuosos esfuerzos por unir a los partidos de derecha, marcan la campaña para las elecciones presidenciales del 5 de noviembre.

Una de las mayores preocupaciones es la composición política del Consejo Supremo Electoral (CSE) y su capacidad para dirigir una elección que, parece, será en extremo reñida, dijo el director del grupo de observación Ética y Transparencia, Roberto Courtney.

El CSE está integrado por seis magistrados del Frente Sandinista de Liberación Nacional (FSLN, izquierda) y del Partido Liberal Constitucionalista (PLC, derecha) y el independiente Roberto Rivas, que dirige el organismo.

### **Más muertos por consumo de metanol**

Dos personas más murieron en Nicaragua por haber ingerido un licor adulterado con metanol, aumentando a 48 la cifra oficial de fallecidos.

Fuentes del Ministerio de Salud reportaron la muerte de dos hombres que se encontraban internados en el Hospital Militar de Managua, donde permanecían graves. DPA.

CASA  
PRESIDENCIAL



REPUBLICA  
DE NICARAGUA

*PERIÓDICOS Y AGENCIAS INTERNACIONALES*

Hora : 04:50

PAG - 2 -

Panamá



participación de panamá.

**Centroamérica, en feria francesa de turismo**

EFE. La principal feria francesa de Turismo, Top Resa, se inauguró ayer en Deauville (noroeste) con la participación, para dar a conocer sus ofertas, entre otros, de responsables centroamericanos, que además se presentan agrupados.

Una acción respaldada por la presencia de los ministros o responsables de Turismo de Costa Rica, Carlos Ricardo Benavidas; Nicaragua, María Nelly Rivas; Panamá, Carl-Fredrik Nordström, y Guatemala, Willy Kaltschmitt.

Todos los segmentos de la profesión están representados: tour-operadores (20%), hoteleros (15%), oficinas de turismo (30%), compañías aéreas (15%), cruceros (5%), además de especialistas de las nuevas tecnologías aplicadas al turismo y otros servicios (15%).

Estados Unidos



**Reflexiones sobre la doble ciudadanía (José Velázquez)**

"Hay quienes con consistentes argumentos afirman que Nicaragua y Estados Unidos son aún signatarios de un tratado de doble ciudadanía suscrito a comienzos del siglo pasado. Sin embargo, el ocaso de las coyunturas políticas bajo las cuales se firmó ese tratado, y las políticas migratorias adoptadas por Estados Unidos antes y después del 11 de septiembre refuerzan el razonamiento de quienes alegan que este caducó hace mucho tiempo. Dado el número cada vez mayor de nicaragüenses residentes legales y en capacidad de adoptar la ciudadanía estadounidense, es oportuno reflexionar sobre el significado de la doble ciudadanía y tratar de dilucidar algunas implicaciones que esta representa para un nacional nicaragüense. Si bien es cierto que el juramento de naturalización en los Estados Unidos establece que se debe renunciar y abjurar fidelidad a cualquier otro país, también es cierto que la Constitución nicaragüense dispone que "ningún nacional puede ser privado de su nacionalidad. La calidad de nacional nicaragüense no se pierde por el hecho de adquirir otra nacionalidad". Consecuentemente, desde el punto de vista nicaragüense, el nacional que haya adoptado otra ciudadanía conservará la nicaragüense con plenitud de sus derechos constitucionales. Un ejemplo claro de esta dualidad es que ninguna autoridad consular nicaragüense podrá negarse a otorgar un pasaporte a un nacional que, presentando la debida documentación, porte uno de otra nacionalidad.

Si bien es cierto que en el pasado las leyes americanas establecían que una persona naturalizada podría

OFICINA DE MONITOREO

SECRETARIA DE COMUNICACION SOCIAL

PBX: 228-9121 – FAX: 228-9137 - Plaza de la República, Managua, Nicaragua

CASA  
PRESIDENCIAL



REPUBLICA  
DE NICARAGUA

*PERIÓDICOS Y AGENCIAS INTERNACIONALES*

**Hora : 04:50**

PAG - 3 -

perder la ciudadanía si permanecía fuera del país por un periodo determinado, o si estableciese residencia permanente en el país de su anterior ciudadanía dentro de un año de haber sido nacionalizada, ese no es más el caso. La Corte Suprema y el Congreso invalidaron y repelieron dicha ley en 1964 y 1978 respectivamente.

Es importante concluir que cualquier duda sobre este tema y en particular sobre la posición del gobierno americano en relación a la doble ciudadanía, debe ser aclarada, antes de tomar cualquier decisión, asesorándose de profesionales especializados en la materia”.